

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 19 DE ENERO DE 1810.

Cádiz 24 de Diciembre.

No hay duda que Gerona ha recibido socorros. El ejército de la Mancha continúa en reorganizarse con mayor rapidéz, é ya comienzan nuestras tropas á baxar la Sierra.

Entró en esta bahía el navío de S. M. *San Ramon*, con dinero de la Nueva-España.

Del mismo lugar 25 de idem.

Toma incremento la insurreccion del norte de España. Las cartas incluidas en las malas que continuamente sorprenden las partidas patrióticas, suministran irrefragables pruebas de la fermentacion y noble entusiasmo de la Rioja, Navarra y Vizcaya; y los dicterios con que, segun la costumbre francesa, es insultado el valor de estas partidas, solo sirve de engrandecernos. Lo cierto es que estas partidas de rebeldes insurgentes merecen aprecio y distinguido lugar aun en los periódicos extrangeros, que mencionando su intrepidez comparan los tiempos presentes con los heroicos de la Grecia, y dicen: que la libertad reproduce ahora en España los milagros de Lacedemonia.

Idem 26 del mismo.

Las tropas del cuerpo de Suchet en Aragon, que querian penetrar por Alfaracs para Balaguer, fueron rechazadas

por las españolas apostadas en aquella ciudad, y por los naturales de la comarca, que al toque continuo del somaten acudían furiosos á vengar sus ultrajes, y sin duda los vengaremos todos si tuviéremos unión, constancia y energía.

En el 28 de Noviembre fué atacada y tomada la ciudad de Tudela por nuestros valientes patriotas, que se hicieron con 20 fusiles ademas de los prisioneros.

Los catalanes continuan á reunirse, y parece que el Sr. Peña comanda aquel ejército por enfermedad del Sr. Blake.

Mientras que nosotros solo pensamos en expeler de nuestro pais la péxima canalla francesa, ellos inventan quanto pueden para eludir el espíritu público y ocultar su verdadero estado dentro y fuera de la península. Hicieron correr la voz últimamente de que habian concluido un tratado con la Junta suprema, y que en breve se publicarian los preliminares de la paz. No extrañaremos que publiquen este supuesto tratado para eludir con él algun tiempo á aquellos que no saben el verdadero estado de las cosas.

Es á la verdad un asombro el haber pérfidos que se deleytan en propagar noticias funestas: tal es la que ha corrido de la rendicion de Gerona: hay dos meses que se dixo otro tanto, y sin embargo ella existe. Es cierto que su inmortal xefe D. Mariano Alvarez se halla enfermo; y á esto añadieron los mal intencionados que se habia rendido la plaza el dia 11, tenemos noticias en contrario. Tal vez llegará á entregarse si le faltasen los socorros precisos, mas será despues de agotar los últimos recursos. Hagan todos otro tanto, y cumpliremos nuestro deber. Es muy facil murmurar y motejar; pero ordinariamente aquellos que mas murmuran y motejan son entes despreciables, que nada tienen hecho, ni son capaces de hacer en obsequio y defensa de la Patria. ¡Egoistas de profesion, que se satisfacen de hablar mal de aquello que no entienden, porque su educacion no les ha dado conocimientos para entender! Si Gerona existe, lauro eterno á sus heróicos defensores: si Gerona se rindió, eterno reconocimiento á los héroes que por su defensa se entregaron á los últimos sacrificios. De qualquier modo Gerona será inmortal. (*Gazeta de Cadiz.*)

Continuacion del discurso anterior.

¿Hasta quando (¡oh Naciones!) aplaudireis estos Gladiadores coronados, que en el anfiteatro del mundo exterminan los pueblos unos despues de otros? ¿Por qué no han de reunirse las Naciones contra estos grandes salteadores? ¿Por qué no les dicen lo que el Seyta á Alexandro? "¿Qué tenemos nosotros contigo? Nosotros nunca pusimos el pie en tu país. ¿No será permitido á los que viven en los bosques ignorar quien tu seas, y de donde vienes?"

La desgracia es que los escritores, poetas, oradores, y en general los literatos son los culpados en mantener la funesta ambicion de un conquistador; porque lexos de levantarse de comun acuerdo contra la sed infernal de conquistar, por el contrario llaman grandes hombres y héroes, á aquellos que solo debian apellidar monstruos humanos, y obertos de la naturaleza. El poema de Homero y la fabula de Aquiles despertaron y pusieron en accion las inclinaciones ambiciosas de Alexandro, asi como la vida de este guerrero, escrita por Quinto Curcio, estimuló á Carlos XII de Suecia; y los necios admiradores de esas obras que no alcanzan á distinguir, y separar la moral perversa y falsa política que estan en ellas cubiertas con el sublime y encantador estilo de sus diestros autores, corrompen y pervierten á los pueblos en el sencillo y recto camino de la opinion pública, y de los verdaderos intereses de la sociedad. ¡Infeliz historia, que hizo la desgracia de la Suecia! ¡Desgraciado poema, que hizo la infelicidad de la India! ¡Y desgraciada y fatal ignorancia de los que no vieron los divinos libros de la verdadera y profunda sabiduria!

Imiten los literatos el exemplo de Plinio y de Seneca: aquel decia á Trajano: "¿Sabes tu donde reside la verdadera gloria, la gloria inmortal de un soberano? Los arcos triunfales, las estatuas, y hasta los templos y los altares son demolidos por el tiempo; el olvido los hace desaparecer y sepultar en la tierra. Mas la gloria de un héroe que superior á su potencia ilimitada sabe domarla y ponerle freno, esta gloria inalterable florecerá hasta en la vejez."

“¿En qué se asemejaba á Hércules este mozo insensato que pretendía seguir sus pasos? (dice Seneca hablando de Alexandro en la presencia de Neron): Él procuraba la gloria sin conocer su naturaleza y sus límites, y solo tenia por virtud una feliz temeridad. Todos los tiranos conquistadores invaden las Naciones baxo el pretexto de hacerlas felices. Hércules nunca venció para aprovecharse: corrió el mundo para vengarlo, mas no para invadirlo. ¿Qué necesidad tenia de conquistas este héroe enemigo de los malos, vengador de los buenos, pacificador de las tierras y de los mares?..... Por el contrario Alexandro, desde la infancia inclinado á la rapiña, fué devastador de las Naciones, y azote de amigos y enemigos. Alexandro hácia consistir el sumo bien en ser terrible á las Naciones, olvidándose de que esta ventaja le era comun no solo con los mas feroces, mas hasta con los mas viles animales que se hacen temer por el veneno.”

¿Qué prestigio literario ha dirigido aun en nuestro siglo las plumas de algunos escritores? ¿Como se han atrevido á ofrecer incienso literario al monstruo? ¿Qual será el título por qué Bonaparte se hace acreedor á los elogios prostituidos de la lisonja? ¿Será por haber usurpado el trono de su bienhechor? ¿Por haber llevado al matadero, ó hecho perecer mas de 5000 hombres? ¿Será por haber abrazado y saqueado mas de 20 ciudades y villas? ¿Será por haber usurpado pérfidamente los tronos de sus aliados?..... ¡Oh vergüenza!..... ¡Oh escritores venales, aun mas malignos que los aduladores que hacen corte á los tiranos! Estos no son libres, y como tales poco crédito merecen sus expresiones; mas los literatos no son obligados á escribir para lisongear al tirano; y así quando lo hacen venden á sus semejantes la verdad y la naturaleza. (N. T.)

La Sr^a. Doña Jacoba Gil de Taboada ha entregado de órden del Sr. Gobernador á los tenientes D. Pedro Mercado y D. Juan Moscoso 115 camisas:

DONATIVOS.

Los PP. Lapidos de Conjo han dado para el ejército una porcion de hilas.